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P     or falta de bom senso, de civismo 

responsável e crítico, de regulamentação 

legal e de submissão aos interesses mera-

mente comerciais dos grandes desenvolve-

dores de aplicativos e sistemas tecnológicos, 

se hoje já não chegamos, estamos bem próxi-

mos de chegar naquele ponto de intersecção 

que evidencia o limite entre o benefício e o 

abuso prejudicial do uso massivo de tecno-

logias digitais assistivas.

Um estudo do Prof. Dr. Michel Desmugert, 

Diretor do Instituto Nacional de Saúde da 

França, Professor do Massachusetts Institute 

of Technology (MIT) e da University of Cali-

fornia, traz comprovação que os filhos atuais 

de até 20 anos de idade têm, pela primeira 

vez na história do ser humano no planeta, 

QI inferior aos dos seus pais.

A Finlândia, país que é líder mundial em 

qualidade educacional e nível de escolari-

dade, iniciou a retirada de computadores 

e aparelhos digitais das salas de aula, por 

perda de capacidade de abstração, diminui-

ção da criatividade e problemas correlatos 

de desenvolvimento pedagógico-cognitivo 

de estudantes em fase escolar.

De acordo com acompanhamentos e 

investigações da MIT Technology Review, 

o Canadá iniciou na cidade de Toronto um 

desmonte abrangente da maioria das tecno-

logias digitais a serviço da municipalidade, 

por conta de problemas de invasão de priva-

cidade, falhas constantes de funcionalidade 

das soluções, retorno sobre investimento 

dos projetos e dependência operacional 

excessiva dos sistemas instalados.

Na Inglaterra, um estudo científico reali-

zado pelas pesquisadoras  Louisa Dahmani 

- Ph.D  e Véronique D. Bohbot - Ph.D,  

mostra que nos últimos 40 anos, motoris-

tas profissionais de automóveis tiveram a 

capacidade de localização espacial mental 

drasticamente reduzida, por atrofia morfo-

lógica do  hipocampo cerebral, devido ao 

uso contínuo de aplicativos de localização 

global para chegarem aos seus destinos 

(GPS e outros).

Universidades Norte-Americanas registra-

ram um aumento alarmante do número de 

fraudes em exames e trabalhos escolares, 

desde o início do uso de aplicativos de inte-

ligência artificial populares (ChatGPT) que 

foram disponibilizados no mercado há cerca 

de seis seis meses.

Concluo dizendo que nosso maior temor 

não deveria ser que as máquinas come-

cem a pensar como humanos, mas que 

nossas mentes comecem a pensar como as 

máquinas. (As fontes dessas informações 

são cientificamente comprovadas e estão 

disponíveis para posterior consulta.)

Artigo

O impacto das tecnologias digitaisDeu bom!
O prefeito Luciano 
Barbosa recebeu 
a visita, na 5ª feira 
passada, da repre-
sentante do Grupo 
Partage e supe-
rintendente do 
Arapiraca Garden 
Shopping, Milena 
Damásio, além da 
gestora de Marke-
ting, Camila Olivei-
ra e o gestor de 
Negócios, André 
Gomes.
“Fui muito bem 
acolhida em Ara-
piraca e temos 
como propósito 
principal firmar 
a maior quanti-
dade possível de 
parcerias, para 
fomentar novos 
negócios na ci-
dade”, afirmou a 
superintendente.

(82) 99333.6028

Jorge Barros, Ph.D
CEO-Brasil do Instituto S.C.B. AMÉRICA
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Deu ruim!
Um levantamento 
do Observatório 
de Saúde e Segu-
rança no Traba-
lho mostra que 
Alagoas registrou 
3.395 acidentes 
de trabalho no 
ano de 2022. 

O corregedor do 
Conselho Nacional 
de Justiça, minis-
tro Luís Felipe Sa-
lomão, determi-
nou a suspensão 
do pagamento 
de penduricalho 
dos juízes que 
custaria até R$ 1 
bilhão aos cofres 
públicos. 



D  i a r i a m e n t e ,  a 
Superintendência 
Municipal de Desen-

volvimento Sustentável 
(Sudes) promove a limpeza 
de córregos que passam 
nos bairros da parte alta e 
baixa da capital. Durante o 
período chuvoso, o risco de 
transbordamentos aumenta 
e a Prefeitura de Maceió está 
atenta aos riscos habituais. 
Em 2022, mais de 6 mil tone-
ladas foram extraídos destes 
canais.

Segundo dados da 
Sudes, somente nos três 
primeiros meses deste ano, 
mais de 1.100 toneladas de 
detritos foram retirados em 
canais da cidade.

Com o uso de máqui-
nas como retroescavadeiras 
e caminhões, a equipe de 
garis executa a limpeza de 
itens como garrafas PET, 
embalagens em geral, resí-
duos domiciliares e até 
materiais inservíveis, como 
sofás, geladeiras, colchões 

e guarda-roupas. Ademais, 
os agentes realizam a remo-
ção de areia, sedimentos ou 
outros detritos acumulados 
no fundo dos rios e córregos. 
Em 2022, trabalhando em 
cerca de 24 canais, mais de 
6 mil toneladas de resíduos.

O superintendente 
da Sudes, Moacir Teófilo, 
explica que o trabalho, 
antes e durante o período 
chuvoso, tem sido impor-
tante para evitar transtornos.

“A limpeza nos canais 
é um trabalho de extrema 
importância para evitar que 
a passagem da água seja 
obstruída em decorrência 
do descarte de resíduos 
inadequados que é reali-
zado pela população. Com 
este serviço, podemos evitar 
alagamentos, já que o esco-
amento da água ocorrerá 
normalmente, sobretudo no 
período chuvoso”, disse ele.

Descarte correto
Para os materiais mais 

encontrados dentro dos 
córregos, que são descar-
tados de forma irregular, 
a Prefeitura disponibiliza 
serviços gratuitos, onde 
a população pode solici-
tar sua remoção de forma 
gratuita. 

A Coleta de Volumo-
sos, da Sudes, recolhe, na 

residência do cidadão, 
móveis e eletrodomésticos 
inservíveis. O lixo domici-
liar deve ser descartado na 
coleta regular, que atende 
todos os bairros da capi-
tal, de segunda a sábado. 
Já os materiais recicláveis 
podem ser despejados 
nos 32 Pontos de Entrega 

Voluntária (PEVs) espalha-
dos nas principais praças e 
vias da capital.

Através dos núme-
ros 0800 082 2600, 156 ou 
WhatsApp 98802-4834, o 
cidadão pode solicitar a 
limpeza do canal que passa 
próximo a sua residência, 
caso observe a necessidade. 
Ademais, também é possí-
vel solicitar a Coleta de 
Volumosos, informações 
sobre os PEVs ou dias e 
horários que a coleta regu-
lar atende sua região.

“Temos  um cana l 
aberto para que a popu-
lação possa entrar em 
contato conosco e contri-
buir com a nossa atua-
ção, nos mostrando onde 
há algum problema não 
identificado ou alguma 
sugestão de onde pode-
mos atuar. É importante 
que o cidadão ande lado 
a lado com a Prefeitura”, 
completou o superinten-
dente Moacir Teófilo.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

Quando há um problema mostramos 

aqui, quando ele é solucionado, 

voltamos para mostrar. No começo 

da semana passada mostramos que 

um buraco em frente ao Condomínio 

Gávea Marinha, na Avenida João 

Davino, em Mangabeiras, havia 

sido sinalizado pela população. Na 

noite da 5ª passada, funcionários da 

BRK estiveram no local para fazer 

reparos.

Retroescavadeiras são utilizadas para fazer a limpeza das áreas

Juliete Santos
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Município combate descarte 
irregular de lixos inservíveis
Meio Ambiente, Gestão do prefeito JHC instituiu limpeza diária nos córregos da capital
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A Câmara de Prevenção 

e Resolução Administrativa 

de Conflitos da Procura-

doria Geral do Estado de 

Alagoas (PGE) intermediou 

um acordo entre o Ministé-

rio Público (MP) e a Secreta-

ria de Estado de Prevenção 

à Violência (Seprev) para 

melhorar a assistência aos 

adolescentes, com depen-

dência química. 

Esse  acordo é  em 

cumprimento de medidas 

socioeducativas e permitirá 

a construção de uma nova 

estrutura de acolhimento 

e melhorará o trabalho de 

reabilitação desses jovens.

O diálogo bem-suce-

dido entre as partes também 

extinguirá o processo judi-

cial movido contra o Estado 

e vai permitir que uma 

demanda de extrema rele-

vância para recuperação 

dos menores privados de 

liberdade seja executada 

com mais qualidade dentro 

da Unidade de Internação 

de Adolescentes.

Segundo o coordena-

dor da Câmara, procurador 

Alysson Melo de Souza, a 

participação de todos os 

atores na mesa de discussão 

tem sido eficiente para dar 

encaminhamento efetivo à 

implantação de novas polí-

ticas públicas em Alagoas.

U   
ma ação movida pelo 

governo de Alagoas 

resultou em uma deci-

são judicial que determinou, 

na quinta-feira passada, o 

bloqueio de R$ 1,08 bilhão 

das contas bancárias da 

Braskem para garantir o 

pagamento das idenizações 

relativas aos danos patrimo-

niais, materiais e imateriais 

do que o governo alega ter 

sofrido, em Maceió.

A decisão é do juiz José 

Cavalcanti Manso Neto, da 

16ª Vara Cível da Capital. Ele 

atende ao pedido feito por 

meio da Procuradoria Geral 

do Estado, que elencou 

danos morais, lucros cessan-

tes e tutela de urgência. A 

Procuradoria argumenta 

que as áreas que foram afeta-

das pela mineração tiveram 

uma enorme perda de arre-

cadação de ICMS, que foi 

estimado por um estudo de 

uma consultoria que aborda 

o período entre 2018 e 2020.  

A perda é avaliada em 

aproximadamente R$ 300 

milhões por ano, o que 

chega a cifra de R$ 908,5 

milhões. Segundo o Estado, 

a perda na arrecadação se 

deu em função da desocu-

pação imediata de quase 15 

mil imóveis, o que afetou 

aproximadamente 60 mil 

pessoas, além da paralisação 

do comércio da região. 

Na decisão, o magistrado 

coloca que o valor de R$ 1,08 

bilhão que foi bloqueado 

não compromente o cumpri-

mento de outras obrigações 

assumidas pela empresa 

frente aos demais lesados 

pelo desastre ambiental. O 

valor se torna maior do que 

o apontado pela consultoria 

porque o governo estadual 

cita a necessidade de ressar-

cir investimentos feitos em 

bens públicos, como ocor-

reu no Eixo CEPA, para 

criar uma alternativa viária 

à Avenida Fernandes Lima. 

“A causa de pedir engloba 

não apenas as perdas esti-

madas pelo estudo, mas 

também o decréscimo na 

arrecadação passível de 

apuração segundo a mesma 

metodologia, logo, o pedido 

de indenização pelos lucros 

cessantes mostra-se certo 

e determinado quanto 

aos anos 2018 a 2020, mas 

genérico com relação aos 

anos seguintes, por não ser 

possível, neste momento da 

propositura da demanda, 

delimitar integralmente o 

pedido formulado”, coloca 

a ação. 

Caso Pinheiro, Gestão de Dantas pediu reparação de danos, lucros cessantes e tutela de urgência

Governo consegue bloquear  
mais de R$ 1 bi da Braskem

Redação

Caso Pinheiro teve um novo desdobramento na Justiça

Dependentes químicos

Adolescentes privados de liberdade 

terão melhorias na assistência



O ministro do Tribunal 
de Contas da União (TCU) 
Jorge Oliveira vetou o paga-
mento do penduricalho de 
até R$ 1 bilhão que havia 
sido reintroduzido ao salá-
rio de magistrados pelo 
Conselho da Justiça Federal 
(CJF), informa o Estadão. 
A decisão foi formalizada 
um dia após o corregedor 
nacional de Justiça, Luis 
Felipe Salomão, determinar 

a suspensão do pagamento 
retroativo do benefício. Na 
prática, a iniciativa evitaria 
o custo na casa do bilhão aos 
cofres públicos, mas permi-
tiria magistrados embolsas-
sem até R$ 10 mil a mais por 
mês.

“Pondero que as circuns-
tâncias do caso justificam a 
atuação incisiva do Tribunal 
no sentido de fazer cessar 
os pagamentos inquina-
dos, não podendo esta 
Corte furtar-se a exercer sua 
competência e seu controle 

de legalidade, como guar-
dião e garantidor do bom 
emprego dos dinheiros 
públicos, bem como, se for 
o caso, de buscar a devida 
reparação aos cofres federais 
dos prejuízos concretizados, 
no momento processual 
adequado”, argumentou 
Jorge Oliveira em sua deci-
são.

O ministro também afir-
mou que a mudança feita 
por Salomão “não encer-
rou o grave risco de dano 
ao erário” e determinou, 

então, a adoção de medida 
cautelar “para suspender 
todos os efeitos provenien-
tes da decisão adotada pelo 
CJF”. Ainda no despacho, 
Oliveira questionou a opção 
de Salomão de decidir sobre 
o tema de maneira monocrá-
tica, sem levar ao questão ao 
plenário do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) e cobrou 
explicações sobre o trâmite 
da medida. 

Ainda no despacho, 
Oliveira questionou o fato 
de Salomão decidir sobre o 

tema de maneira monocrá-
tica, sem levar o debate ao 
plenário do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) e cobrou 
explicações sobre o trâmite 
da medida. O ministro 
determinou que sejam ouvi-
das autoridades do CJF para 
que expliquem se a liberação 
do penduricalho é compatí-
vel com regras do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e do 
CNJ sobre o regime de subsí-
dio e o teto constitucional 
presentes nos vencimentos 
dos juízes federais.
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Cartórios arrecadam R$ 25,9 bi 
e superam verba de ministérios

O  serviço notarial no 
Brasil  bateu em 
2022 seu recorde de 

receita: R$ 25,9 bilhões. É o 
maior valor da série histórica 
iniciada em 2013. Os dados 
são da plataforma Justiça 
Aberta do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça).

O montante anual 
arrecadado pelos cartó-
rios supera o reservado no 
Orçamento neste ano para 
a maioria dos ministérios 
do governo Federal. Está 
acima do dinheiro dispo-
nível para o Ministério da 
Fazenda (R$ 25,7 bilhões), 
o dos Transportes (R$ 24,5 
bilhões) e o das Cidades (R$ 
23,1 bilhões).

O valor também iguala o 
destinado pelo Orçamento 

à Justiça do Trabalho (R$ 26 
bilhões) e supera a previ-
são orçamentária da Justiça 
Federal (R$ 15,5 bilhões).

A rentabilidade dos 
cartórios também supera 
a receita de quase todas as 
cidades brasileiras. Excluin-
do-se São Paulo (R$ 76,7 
bilhões de receitas em 2021) 
e Rio de Janeiro (R$ 37,5 
bilhões), todas as outras 
capitais arrecadam menos 
em 1 ano do que os cartórios.

Cada cartório do Brasil 
arrecadou, em média, R$ 2,1 
milhões em 2022. Alagoas foi 
o Estado com pior margem: 
média de R$ 531 mil por 
cartório. Já as serventias do 
Distrito Federal foram as 
mais rentáveis, com receita 
média de R$ 10,1 milhões 
cada. O cartório com o maior 
rendimento do Brasil é o 9º 
Ofício de registro de Imóveis 

do Rio de Janeiro. O sistema 
do CNJ indica que ele arre-
cadou R$ 71,9 milhões no 2º 
semestre de 2022.

O DF envolve apenas 
uma região metropolitana, 
que é muito rica. Nas outras 
unidades da Federação, 
áreas de menor desenvol-
vimento também entram 
na conta e contribuem para 
baixar a média. A Anoreg 

(Associação dos Notários 
e Registradores do Brasil) 
defende que o serviço é bem 
feito e livra o governo de 
obrigações. Acrescenta, em 
nota enviada ao Poder360, 
que parte da arrecadação 
acaba sendo enviada a 
fundos setoriais específicos 
do Judiciário, Ministério 
Público e Defensoria Pública. 
A Anoreg também destaca 

“que os cartórios brasileiros 
ocupam a primeira coloca-
ção nos quesitos confiança, 
importância e qualidade dos 
serviços à frente de outros 14 
órgãos públicos e privados“, 
segundo pesquisa Datafo-
lha. 

Há 2 anos foi aprovada 
a inclusão dos cartórios 
entre os órgãos que devem 
divulgar ativamente seu 
faturamento, obedecendo a 
LAI (Lei de Acesso à Infor-
mação). A regra, no entanto, 
ainda não é cumprida.

Foi criado um grupo de 
trabalho junto com o CNJ 
(Conselho Nacional de 
Justiça) para definir detalhes 
da aplicação da regra. Até 
agora, porém, não é possí-
vel consultar os detalhes de 
arrecadação individual de 
cada cartório em seus sites, 
como estabelece a norma. 

Economia, Arrecadação de 2022 só não é maior do que o orçamento de 6 ministérios

Em Tempo Notícias
Com sites

O Antagonista

Cartórios de AL tiveram pior margem, com média de R$ 531 mil

Benefício

Ministro do TCU barra pagamento de 
penduricalho de até R$ 1 bi a juízes
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D   
esde o final do ano 

passado que era 

esperada a prome-

tida reforma administrativa 

na Prefeitura de Maceió. 

O prefeito João Henrique 

Caldas, o JHC (PL), encami-

nhou o pedido autorizativo 

à Câmara, que aprovou em 

regime de urgência, ainda 

em dezembro. Mas desde 

então, a reforma não andou. 

Nos bastidores, se comen-

tava que a criação de pastas 

e mudanças na estrutura 

do Executivo, além das 

questões técnicas, serviria 

também para abrigar alia-

dos políticos.

Os ex-deputados esta-

duais Davi Filho (Progres-

sistas) e Jó Pereira (PSDB) 

chegaram a ser citados como 

forma de fechar um acordo 

com o presidente da Câmara 

dos Deputados, Arthur Lira 

(Progressistas). Em entre-

vista ao Correio Alagoano, 

em edição anterior, o prefeito 

afirmou que a reforma 

privilegiaria critérios técni-

cos, apesar do interesse de 

manter unido o grupo que 

sustentou a candidatura do 

senador Rodrigo Cunha 

(UB) ao governo de Alagoas, 

em 2022. 

Se a nova estrutura vai 

servir para abrigar aliados 

ou futuros aliados, ainda é 

uma incógnita. O fato é que 

o início da reforma admi-

nistrativa foi publicada no 

Diário Oficial do Municí-

pio. Foram criadas nove 

pastas e houve mudanças 

em mais seis, com base na 

Lei Delegada de 2014. JHC 

ainda criou autarquias, uma 

empresa de tecnologia e 

inclusão digital e uma Socie-

dade de Economia Minista.

Foram criadas a Secreta-

ria de Abastecimento, Pesca 

e Agricultura, a Secretaria 

de Governo e de Subprefei-

turas, a Secretaria Municipal 

de Segurança Cidadã, onde 

estará vinculado o Departa-

mento Municipal de Trans-

porte e Trânsito (DMITT), 

mudando a estrutura da 

Suprintendência Munici-

pal de Transporte e Trân-

sito (SMTT). Além disso, a 

Prefeitura de Maceió agora 

terá uma secretaria de Meio 

Ambiente e Urbanismo, 

que fica no lugar da Secre-

taria de Desenvolvimento 

Territorial e Meio Ambiente 

(Sedet). Dentro dessa estru-

tura estará uma autarquia: 

Desenvolvimento Sustentá-

vel e Limpeza Urbana, que 

antes era superintendência.

A Secretaria de Ilumi-

nação Pública também vira 

uma autarquia: a Ilumina. 

Entram na estrutura a Secre-

taria Municipal de Relações 

Federativas; Secretaria de 

Desenvolvimento Social, 

Primeira Infância e Segu-

rança Alimentar; Secreta-

ria Municipal da Fazenda; 

Secretaria da Mulher, 

Pessoas com Deficiência, 

Idosos e Cidadania; Secre-

taria Municipal de Ações 

Estratégicas e Integração 

Metropolitana; Secretaria 

Municipal de Cultura e 

Economia Criativa e Secreta-

ria Municipal de Estratégias 

Disruptivas, Ciência, Tecno-

logia e Inovação (SECITI). 

Algumas dessas pastas cria-

das substituem outras que já 

estavam na estrutura. 

O Executivo cria ainda 

a Sociedade de Economia 

Mista, que será chamada 

de Maceió Ativos S.A. Ela 

estará vinculada a Secreta-

ria Municipal da Fazenda. 

O objetivo é aquisião de 

bens e direitos dos órgãos 

ou entidades do município, 

podendo, em contrapartida, 

assumir obrigações destas. 

A empresa também deve 

administrar e intermediar a 

alienação de bens e imóveis 

pertencentes aos órgãos ou 

entidades do município. Por 

fim, vai administrar os ativos 

de qualquer espécie ou natu-

reza dos órgãos ou entida-

des do município mediante 

contratação específica. 

Ainda houve a criação 

de uma Agência de Licita-

ções, Contratos e Convê-

nios, o Instituto de Pesquisa 

e Planejamento Urbano de 

Maceió (IPLAN).

Gestão, Prefeito resolveu criar nove pastas e mudou estrutura de outras seis secretarias

Reforma administrativa inicia 

sem apontar ‘alianças políticas’

Redação

JHC criou autarquias, empresa de tecnologia e uma sociedade mista

O secretário de ordem 

pública de Arapiraca, Coro-

nel Enio Bolivar, participou, 

na semana passada, de uma 

Audiência Pública com o 

tema “Segurança na Rede 

de Educação do Municí-

pio de Maceió”, na sede do 

Legislativo Municipal de 

Maceió. Na oportunidade, o 

gestor da pasta aprofundou 

o tema e destacou a adoção 

do protocolo de segurança 

em Arapiraca.

Durante sua participa-

ção, o secretário ressaltou 

a importância da integra-

ção entre as autoridades 

de segurança, gestores da 

rede de educação e a comu-

nidade em geral, para criar 

um ambiente seguro e 

saudável para os estudan-

tes, professores e demais 

profissionais envolvidos na 

educação.

Além disso, ele abordou 

questões como a necessi-

dade de investimento em 

tecnologia para monito-

ramento e prevenção de 

crimes, a importância da 

capacitação de professores 

e alunos para lidar com situ-

ações de risco, bem como a 

criação de programas de 

prevenção à violência e ao 

bullying nas escolas.

“A segurança na rede 

de educação é uma respon-

sabilidade compartilhada 

entre o poder público, a 

comunidade e as próprias 

escolas. Através do diálogo 

e da cooperação, é possí-

vel implementar medidas 

eficazes para garantir um 

ambiente seguro e propí-

cio ao aprendizado”, disse 

Enio.

Arapiraca

Protocolo de Segurança Escolar 
é destaque em debate em Maceió
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Economia de Hoje

Inflação

A queda da inflação está 
mais lenta que o espe-
rado, disse o presidente 
do Banco Central (BC), 
Roberto Campos Neto. 
Segundo ele, a inflação 
cheia está caindo, mas 
o núcleo (que exclui 
preços mais voláteis) 
recua mais lentamente. 
“A desinflação no país 
está mais lenta do 
que esperávamos. É 
consenso nos bancos 
centrais que o trabalho 
ainda não está feito. É 
preciso ser persistente”, 
disse Campos Neto em 
reunião do European 
Economics & Financial 
Centre, em Londres. 
O presidente do BC 
está viajando ao Reino 
Unido, e o encontro foi 
transmitido virtual-
mente.

Mercosul 2

Criado em 2004, o Focem financiar 
programas que reduzem a diferença 
de infraestrutrura dentro do Mercosul 
e desenvolvem a competitividade dos 
países do bloco, beneficiando regiões 
menos desenvolvidas. Destinados 
aos países, os recursos do fundo são 
entregues em caráter de doação não 
reembolsável para financiar até 85% 
do valor elegível apresentado pelos 
membros do bloco. O Planejamento 
não informou o valor de dívidas com 
organismos internacionais pago desde o 
início do ano. No último dia 10, quando 
o governo completou 100 dias, a pasta 
apresentou um balanço segundo o qual 
R$ 526 bilhões haviam sido quitados, 
equivalente a pouco mais de 10% da 
dívida de US$ 4,806 bilhões no início do 
ano. No ano passado, o gabinete de tran-
sição informou que havia cerca de R$ 5 
bilhões de dívidas do governo brasileiro 
com organismos internacionais. No fim 
de dezembro, o Itamaraty recebeu R$ 
4,6 bilhões, que foram convertidos em 
restos a pagar para 2023.

O  Brasil poderá receber recursos para investir em infraestrutura 
e integração regional no Mercosul. Os Ministérios das Relações 
Exteriores e do Planejamento e Orçamento informaram que 

quitaram as dívidas do Brasil com o Fundo para a Convergência Estru-
tural do Mercosul (Focem), que totalizavam R$ 500 milhões. Segundo 
as duas pastas, o pagamento das dívidas permitirá que o Brasil acesse 
R$ 350 milhões para financiar projetos em municípios brasileiros 
em regiões de fronteira com os países do Mercosul. O fundo fornece 
recursos para projetos em áreas como infraestrutura urbana, segurança, 
saneamento básico e saúde.

Mercosul



Você Para Pra Ler

Jorge Souto de Moraes
jorgesoutodemoraes@gmail.com

Dificuldade Zero

Foi melhor do que ficar indo e voltando para sua base, 
onde a espera em aeroporto, tempo de voo, jogos e 
troca de hotéis deixaria o grupo de jogadores com um 
tempo menor para treinamentos e mais cansaço físico 
com essa programação. De dificuldade a diretoria, 
comissão técnica e jogadores não podem reclamar, até 
porque sequer o calendário tem que estar sujeito a tudo 
isso na temporada. Além do mais, o grupo ficou mais 
de uma semana trabalhando, comendo e dormindo, até 
começar a maratona.

ASA e Cruzeiro

Os dois times de Arapi-
raca serão os representan-
tes de Alagoas na Série D 
deste ano. Sobre o ASA, a 
diretoria vem anunciando 
reforços e deixando o 
grupo mais forte para a 
competição. O presidente 
Rogério Cerqueira já fala 
em conquistar acesso . 

Ora se 

vale a pena

Esta semana, a diretoria 
reeleita, tomou posse para 
mais 4 anos. Segundo 
anunciado, só o salário do 
presidente, fora as mordo-
mias de viagens com 
despesas pagas, chega a 
R$ 50 mil. Para um futebol 
pobre como o nosso, é 
muito dinheiro. Mesmo 
assim, o que importa é o 
resultado desse trabalho, 
que está muito bem feito.

supermaratona
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É  o que vai ser enfrentada pelo CRB nos próximos dias. 
Já começou a valer ontem. Pela Série B do Brasileiro, o 
time estreou contra o Atlético Goianiense, em Goiânia, 

depois de ter a partida de estreia diante do Sport Recife, 
que ainda está disputando o título do Pernambucano com 
o Retrô. Com isso, jogou ontem e já viaja para Curitiba, 
onde vai jogar a partida da volta da Copa do Brasil, contra o 
Athlético Paranaense, na próxima 3ª feira.  Se você pensa que 
acabou, está enganado. De lá, o CRB já viaja para São Paulo, 
onde no próximo final de semana enfrenta o Botafogo, em 
Ribeirão Preto, pela Série B. Só depois desses jogos, é que o 
CRB volta para Maceió, onde sequencia seus jogos. Desde 
a saída até o seu retorno, o Galo vai ficar cerca de doze dias 
longe da sua torcida, que só vai torcer pelo time vendo pela 
televisão ou ouvindo pelo rádio. 

Um novo CSA

É o que está sendo dito pela diretoria do CSA, em relação 
à formação do novo grupo que se prepara para a disputa 
da Série C, com a estreia contra o Confiança, em maio. O 
resultado desse trabalho não está sendo levado em consi-
deração o jogo da volta diante do Internacional, pela 
Copa do Brasil,  na próxima quinta-feira, aqui, no estádio 
Rei Pelé. Para muita gente, se o time passar é prêmio de 
loteria, conquistado pela sorte.

Contratações

Em pouco mais de quinze dias, o CSA dispensou 
doze jogadores e já trouxe quase um número igual de 
reforços. Mesmo assim, o presidente do clube, Rafael 
Tenório, ainda enxerga a necessidade de contratar mais 
três ou quatro jogadores, pois entende que o grupo 
ainda precisa de mais, para brigar pela volta à Série 
B, em 2024. No CSA, todos sabem como vai ser difícil. 
Chegar à Série B é o projeto de todos.



Correios estende 

inscrições para 

Jovem Aprendiz

Vera Rocha Oliveira lança 

o curta “As Lavadeiras” 

O  presidente Lula (PT) anunciou na 5ª feira passada um aumento de 
R$ 2.44 bilhões na verba das universidades e institutos federais. O 
anúncio foi feito em encontro com os reitores das instituições, no 

Palácio do Planalto, em Brasília. O ministro da Educação, Camilo Santana, 
também esteve presente durante a cerimônia.
Parte do valor será para recomposição do orçamento discricionário 
(contas básicas) e a outra para obras e ações de investimento —como as 
bolsas estudantis. A verba havia sido divulgada durante a transição do 
governo, a diferença é que agora o dinheiro está liberado para as institui-
ções. 
Lula falou da importância do diálogo com os reitores e da retomada do 
investimento em educação no Brasil. Sem citar nomes, ele criticou políti-
cos que não gostam de receber “governador, reitor, prefeito, sindicatos”.
A Andifes (entidade que reúne os reitores das universidades federais) 
havia pedido a liberação de R$ 1,75 bilhão ao MEC na semana passada. As 
instituições federais sofrem um enxugamento do orçamento desde 2014.

Lula aumenta verba de 

universidades e institutos
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Fatos na Mira

A produtora, realizadora de cinema 
e diretora Vera Rocha Oliveira estreia 
seu novo filme, o curta-metragem 
“As Lavadeiras”, no dia 25 de abril, 
às 20h30, no Centro Cultural Arte 
Pajuçara.
O curta registra as histórias e o cotidia-
no de sete lavadeiras da Ilha do Ferro, 
que ganham a vida nas margens do 
Rio São Francisco, no estado de Ala-
goas. Elas lavam a roupa, o corpo e a 
alma. A perspectiva romântica do seu 
trabalho é abalada quando observa-
mos se tratar de mais uma questão de 
gênero, classe e raça.
A produção é uma realização da Ca-
lunga Films e Boca da Noite Cinema e 
Video, com roteiro de Cintia Ribeiro, 
Produção Executiva de Marquinhos 
de Jesus, Fotografia de Peixe Dias, 
Produção de Rafael Brandão e edição 
de Rafael Borges.

As inscrições ao pro-
grama Jovem Aprendiz 
dos Correios 2023 fo-
ram prorrogadas até 30 
de abril. Estudantes de 
todo o país que tenham 
de 14 e 21 anos comple-
tos e cursem, no míni-
mo, o 9º ano do ensino 
fundamental podem 
participar. São 4.382 
vagas, mais cadastro de 
reserva, em todo o país. 
Do total das vagas, 10% 
são para candidatos 
com deficiência, e 20% 
aos que se declararem 
pretos e pardos. Em 
Alagoas, serão 45 vagas 
ao todo, em Maceió, 
Arapiraca, Delmiro 
Gouveia, Marechal 
Deodoro, Palmeira 
dos Índios, Penedo, 
Rio Largo, Santana do 
Ipanema, São Miguel 
dos Campos e União 
dos Palmares.  



Cuide-se

Dr. Mário Ronalsa

Urologista

A
próstata é um órgão em formato de 
amêndoa, existente apenas no sexo 
masculino, pesando normalmente 

cerca de 20 a 30 g. Ela está anatomicamente 
localizada abaixo da bexiga, envolvendo a 
porção posterior da uretra (canal por onde 
passa a urina).
Algumas doenças prostáticas são bastante 
comuns, entre elas o aumento benigno, 
também denominado  hiperplasia benigna; as 
prostatites que são processos inflamatórios-
-infecciosos e finalmente as neoplasia malig-
nas da próstata, os cânceres.
Para o corrente ano, a expectativa conjunta 
da Sociedade Brasileira de Urologia (SBU) 
e Instituto Nacional do Câncer (INCA) é de 
que tenhamos no Brasil aproximadamente 
65.000 (sessenta e cinco mil) novos casos de 
neoplasias prostáticas malignas e  cerca de 
12.000 (doze mil) óbitos em decorrência dessa 
patologia.
É recomendação da SBU, que se faça avalia-
ções com a periodicidade de 01 (um) ano, 
onde os homens devem ser submetidos aos 

exames de rotina, entre eles o PSA (antígeno 
específico prostático), um marcador tumoral 
colhido no sangue e o Toque Retal, exame 
prático, rápido, indolor e de grande contribui-
ção na detecção das doenças da próstata.
Os homens, de uma forma geral, devem 
iniciar seus exames periódicos a partir dos 
50 (cinquenta) anos, no entanto aqueles que 
tiverem história familiar de câncer de próstata 
em parentes de primeiro grau (pai e/ou irmão) 
e aqueles da raça negra, devem começar a ser 
avaliados a partir dos 45 (quarenta e cinco) 
anos, visto que nesses pacientes a chance de 

desenvolver o câncer de próstata é muito mais 
elevada do que em outros homens sem essas 
mesmas características genético-familiares. 
Realizar apenas o PSA ou o Toque Retal 
separadamente não é recomendável para 
uma avaliação segura desse órgão. Precisa-
mos entender que 20% (vinte por cento) de 
algumas linhagens de tumores malignos da 
próstata não têm expressão laboratorial de 
PSA. 
Isso significa que algumas neoplasias 
malignas da prostata cursam, no início, sem 
alterações dos níveis desse marcador tumoral, 
só produzindo elevação desses níveis já em 
estágio avançado-metastático, o que sobre-
maneira gera grandes problemas e um maior 
risco para a saúde do homem.
A neoplasia maligna da próstata quando 
diagnosticada em sua fase inicial apresenta 
elevada chance de cura, em torno de 90% 
(noventa por cento); por outro lado, pacientes 
detectados em estadiamento mais avançado 
da doença tem um pior prognóstico, asso-
ciado a uma menor estimativa de vida. 

Doenças da Próstata - 
Dicas do Urologista
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O Boletim InfoGripe 
da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), divulgado 
na quinta-feira passada, 
confirma o predomínio de 
casos associados ao vírus 
sincicial respiratório (VSR) 
como principal causa de 
internações em crianças de 
até 2 anos de idade no Brasil, 
apesar de já ter sido identi-
ficada queda em algumas 
regiões.

 “Alguns estados já come-
çam a dar indicativos de 
que esse avanço do (vírus) 

sincicial já está começando 
a perder fôlego”, destacou o 
coordenador do InfoGripe, 
Marcelo Gomes. 

No Rio Grande do Sul, no 
Norte e no Nordeste, porém, 
o sinal ainda permanece de 
expansão.  A publicação se 
refere à semana epidemio-
lógica 14, compreendendo 
o período de 2 a 8 de abril, 
e mostra que, em 16 dos 27 
estados brasileiros, há sinal 
de crescimento do número 
semanal de novos casos de 
síndrome respiratória aguda 
grave (SRAG). “São interna-
ções associadas a infecções 
respiratórias”.

Covid-19
Entre os principais vírus 

que estão circulando atual-
mente no Brasil, Gomes 
destacou que, mesmo nos 
casos que estão tendo sinais 
de crescimento nas interna-
ções por infecções respirató-
rias, a covid-19 começa a dar 
indícios de redução no seu 
registro. 

Embora continue como 
principal causa de interna-
ção por problema respirató-
rio na população adulta, o 
boletim percebe que a taxa 
de crescimento vem dimi-
nuindo.

O pesquisador chamou 

a atenção para o fato de 
que, em contrapartida, os 
casos associados aos vírus 
influenza A e B continuam 
aumentando nas últimas 
semanas em diversos esta-
dos. 

“Isso faz com que a gente 
ainda mantenha o sinal de 
crescimento no número de 
novos casos em diversas 
faixas etárias, especialmente 
na população adulta, em 
vários estados do Brasil”.

A evolução dos casos 
associados ao vírus influenza 
A e B sinaliza a importância 
de a população se vacinar 
contra a gripe, manifestou. 

“Aproveita que a campanha 
de vacinação contra a gripe 
já iniciou, busque um posto 
de saúde, fique em dia com 
sua vacinação contra a gripe. 
Não esqueça de conferir se 
está em dia com a vacinação 
contra a covid-19 também 
porque isso tudo ajuda a 
diminuir, exatamente, essas 
internações”, recomendou.

A análise revela que nas 
quatro últimas semanas 
epidemiológicas, a prevalên-
cia foi de 5,7% para influenza 
A, 5,5% para influenza B, 
47,2% para vírus sincicial 
respiratório e 33,9% para 
Sars-CoV-2 (covid-19). 

Alana Gandra
Agência Brasil

InfoGripe

Fiocruz alerta para casos de vírus 
sincicial em crianças no Brasil



Além de privile-
giada genética, 
Roninho Vasco 
mantém saúde 
e estética em dia 
com saudável 
e balanceada 
alimentação, 
amor e carinho de 
Laurinha Vascon-
celos Vasco e os 
regulares treinos 
com Léo Moreira, 
que capricha inclu-
sive nas fotos. V2, 
edificando

Querida da vida toda, prazer em encontrar 
Flavinha Luz Coutinho Marroquim, ela que 
embarca no próximo dia 24 para São Paulo 
com Fernandinho Luz. No foco, lançamentos 
VR/Richards e Calvin Klein. Nas vitrines e ara-
ras Club Lyon, o que há de melhor

Compartilho a paixão pelo Jornalismo com a 
querida da vida toda, Vanessa Omena, que, 
discretérrima, não gosta de aparecer. Mas 
quando a encontro, impossível não registrá-la. 
Aqui, na Casa de Jorge de Lima na 4ª-feira 
passada, em ação

Então ...
Sai bem feliz da Casa de Jorge de Lima na manhã da 4ª-feira 

passada e precisei ir caminhando até a Rua Pedro Monteiro, 

onde meus avós paternos moravam. E qual foi minha 

profunda tristeza ao constatar o abandono da tradicional 

“Rua da Praia”, onde ficavam a inesquecível pizzaria Sorriso 

e o Foto Fon. Lojas fechadas, casas abandonadas, até as insti-

tuições públicas da rua estão na miséria.  

 

Sei que esta realidade vem afetando todos os centros de 

todas as cidades brasileiras, mas é de apertar o coração. 

Confesso que não sei como reverter esta lamentável situa-

ção. Que me dói, dói, d+!!!

Ação e reação
Acordei ontem com dose extra de carinho, feliz ao ouvir 

áudio do queridíssimo Diógenes Tenório de Albuquerque, 

cuja foto na Casa de Jorge de Lima enriqueceu a coluna da 

edição passada do Correio Alagoano, Especial Jorge de 

Lima. “Queridíssimo amigo Felipe, obrigado pelas fotos, 

obrigado pela publicação, obrigado por sua generosidade, 

viu?!?!? Além de lhe admirar e respeitar como profissional, 

lhe quero muito bem como ser humano. Grande abraço”. 

Garanto que não faço nada para ter retorno, costumo dizer 

que não tenho tempo para 2ªs intenções. Sou muito verda-

deiro. E confesso que levito com reações como esta, de 

Diógenes, que não precisa mesmo reconhecer meu trabalho. 

Sei de sua integridade, lisura e decência. Ganhei o dia com 

esta generosidade do amigo, Imortal da Academia Alagoana 

de Letras.  Além de brilhante advogado.

Clássica Itália
Como já publiquei, a partir das 8 da noite 

da 6ª feira aconteceu “Noite Italiana” 

na Santorégano, com trilha e decoração 

temáticas, fazendo com que nos sentíssemos 

na Itália sem sair de Maceió. Tércio Smith, 

Joselho Rocha, Diogo Amorim e Robson 

Pires garantindo a melhor trilha sonora, 

com voz, violino, violão, baixo e percussão, 

e os clássicos da música italiana. No nº 56 da 

AL-101 Norte, em Riacho Doce.
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felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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Leo Moreira

Em recente estada no Rio de Janeiro,  a diretora 
da Estácio em Alagoas e nova diretora acadê-
mica no Nordeste, Roberta Torres, em ‘selfie’ 
com o poderoso trio do Yduqs (grupo educa-
cional da Estácio), a vice-presidente de ESG e 
Relações Institucionais, Cláudia Romano, a 
gerente de Regulação e vice-reitora de Cultura e 
Relações Institucionais da Universidade Estácio 
de Sá, Ivana Rosa Barbosa Alves Rodrigues, 
e  com a gerente de Ensino, Sabrina Machado 

Petrola Saboya
No feriado
E no dia dedicado ao mártir da Indepen-

dência, Tiradentes, o Maceió Shopping 

funcionou das 9 da manhã às 10 da noite.  

As praças de alimentação, das 10 às 10. 

Não houve atendimento na Central Já, 

agência bancária, cartório, Centro Médico 

e nas unidades do Tribunal de Justiça, 

2º a jornalista e assessora Renata Pais. 

Ontem e hoje o mall com funcionamento 

normal, inclusive nos restaurantes Paris 6 

e Five Sport Bar, do 1/2 dia até 1/2 noite. O 

cinema, em seu horário habitual. 

Amigo queridíssimo, Diógenes Tenório 

de Albuquerque é 1 das pessoas + gentis 
e elegantes que conheço. Está sempre 
elevando parentes e amigos que mantém 
a vida toda, atitudes raras atualmente. E 
muito bem casado, apaixonadaço. Sou fã
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O ministro da Secre-
taria de Relações 
I n s t i t u c i o n a i s , 

Alexandre Padilha anun-
ciou que o governo apoiará 
uma possível comissão no 
Congresso para investi-
gar os atos golpistas de 
8 de janeiro, em Brasília. 
Na ocasião, os prédios do 
Congresso Nacional, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e do Palácio do 
Planalto foram invadidos 
e depredados por vânda-
los.

“Vamos enfrentar este 

debate político que está 
sendo criado por aqueles 
que passaram pano para 
os atentados terroristas do 
dia 8 de janeiro. Ao mesmo 
tempo, vamos continuar 
apoiando as ações da Polí-
cia Federal e do Judiciário 
na apuração de evidên-
cias, provas, para identifi-
car os culpados e condenar 
aqueles que sejam respon-
sáveis pelos atos”, disse, 
destacando que o governo 
apoia a total investigação 
do envolvimento de agen-
tes públicos nos atos.

Padilha se reuniu com 
os líderes do Governo, 
senadores Jacques Wagner 

e Randolfe Rodrigues e o 
deputado José Guimarães, 
e orientou que, em diálogo 
com os demais líderes, 
indiquem membros da 
base aliada para partici-
parem da investigação do 
Parlamento. Na próxima 4ª 

feira, o Congresso Nacio-
nal faz sua primeira sessão 
do ano, e há a expectativa 
de ser lido o requerimento 
para instalação de uma 
Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) 
do Ato Antidemocráticos.

Anúncio de apoio à comissão foi feito pelo ministro Alexandre Padilha

Governo vai apoiar CPMI 
dos atos de 8 de janeiro
Congresso Nacional, Alexandre Padilha: “Vamos enfrentar esse debate político”

Andreia Verdélio
Agência Brasil

O  m i n i s t r o  d a 
Fazenda, Fernando 
Haddad, recebeu uma 
carta com compromissos 
da empresa de e-com-
merce chinesa Shein, em 
que ela se compromete 
(em até 4 anos) a nacio-
nalizar 85% das vendas 
no Brasil com produ-
tos feitos no país. “É 
muito importante que 
eles vejam o Brasil não 
apenas como mercado 
consumidor, mas como 
uma economia de 
produção”, avalia.

E-commerce

Haddad diz 

que Shein deve 

nacionalizar 

85% das vendas

Agência Brasil


